

WICHTIGE VERÄNDERUNGEN ZUR AUFHEBUNG DER INDUSTRIEZÖLLE BEI DER EINFUHR IN DIE SCHWEIZ

Diese Massnahme tritt per **1. Januar 2024** in Kraft.

1 INDUSTRIEZÖLLE

- Einfuhrzölle aller Industrieprodukte (HS-Kapitel 25-97) werden auf 0.00 SFr. gesetzt. **Ausnahmen:** Agrarprodukte (inkl. Futtermittel) der HS-Kapitel 35 und 38.
- Für Produkte, die unter die HS-Kapitel 01-24 fallen, müssen weiterhin Zölle entrichtet werden.
- Importzölle im Ausland (Export CH ins Ausland) fallen im Empfangsland weiterhin an. Die Schweiz hebt ihre Importzölle autonom auf.

Wünschen Sie eine persönliche Beratung?



2 VEREINFACHUNG DER ZOLLTARIFSTRUKTUR

- Die Schweizer HS-Codes haben die gleiche Basis wie die Europäischen HS-Codes (die ersten 6 Ziffern).
- Die neue Tarifstruktur bleibt identisch mit 8 Ziffern, jedoch mit einer festen Endung auf 00 (Bsp.: 8422.9010 zu 8422.9000).
- Wegfall aller «handelsstatistischen Schlüssel».

3 VERZOLLUNGSPROZESS

Die Pflicht zur Zollanmeldung, einschliesslich der korrekten Deklaration der Zolltarifnummern der einzuführenden Waren, bleibt weiterhin bestehen.

4 STEUERN UND ABGABEN

- **Keine Aufhebung** von MwSt. und weiteren Steuern/Abgaben bei der Einfuhr: z.B. Mineralölsteuer, Automobilsteuer u. Lenkungsabgaben wie VOC etc. Aufhebung aller Zollerleichterungen und Zollbegünstigungen der Kapitel 25-97.

5 URSPRUNGSNACHWEISE

- Steht bei der Einfuhr fest, dass die Ware definitiv in der Schweiz verbleibt/konsumiert wird, wird **kein** Ursprungsnachweis mehr benötigt.
- **Andernfalls ist es zwingend notwendig** einen Ursprungsnachweis auszustellen.

SIE SIND FÜR DIE WIEDERAUSFUHR AUF EINEN URSPRUNGSNACHWEIS ANGEWIESEN?

Dann stellen Sie bereits bei der Einfuhr der Ware sicher, dass Ihre ausländischen Lieferanten weiterhin gültige Ursprungsnachweise liefern. Dies gilt auch, wenn diese keinen Einfluss auf den Zollansatz haben (siehe Punkt 5).

Bitte informieren Sie auch uns als Ihren Zolldienstleister, damit wir entsprechende Vorkehrungen treffen können.

Weitere Informationen zum Thema «Aufhebung der Industriezölle» finden Sie online auf der Website der BAZG.



IMPORTANT CHANGES TO THE SUSPENSION INDUSTRIAL TARIFFS WHEN IMPORTING INTO SWITZERLAND

This policy will come into force on **1 January 2024**.

1 INDUSTRIAL TARIFFS

- Import duties of all industrial products (HS chapters 25-97) are set at 0.00 SFr. **Exceptions:** Agricultural products (incl. animal feed) of HS chapters 35 and 38.
- Products falling under HS chapters 01-24 will continue to be subject to customs duties.
- Import duties abroad (export CH to foreign countries) continue to be payable in the receiving country. Switzerland removes its import duties autonomously.

Would you like
a personal
consultation?



2 SIMPLIFICATION OF THE TARIFF STRUCTURE

- The Swiss HS codes have the same basis as the European HS codes (the first 6 numbers).
- The new tariff structure remains identical with 8 numbers, but with a fixed ending on 00 (Ex: 8422.9010 to 8422.9000).
- Removal of all «trade statistics keys».

3 CUSTOMS CLEARANCE PROCESS

- The obligation to make a customs declaration, including a correct declaration of the customs tariff numbers for goods being imported, continues to be enforced.

4 TAXES AND DUTIES

- **No abolition** of VAT and other taxes/duties on imports: e.g. mineral oil tax, car tax and incentive taxes such as VOC etc.
- Abolition of all customs duty reductions and concessions in chapters 25-97.

5 PROOFS OF ORIGIN FOR RE-EXPORTS

- If it is clear at the time of importation that the goods will definitely remain/consumed in Switzerland, a proof of origin is **not required**.
- **Otherwise it is mandatory** to issue a proof of origin.

YOU ARE DEPENDENT ON A PROOF OF ORIGIN FOR RE-EXPORT?

Then make sure already when importing the goods that your foreign suppliers continue to provide valid proofs of origin. This also applies if they have no influence on the customs duty (see point 5).

Please also inform us as your customs service provider so that we can make appropriate arrangements.

You can find more information on the topic of «Lifting of industrial customs duties» online on the BAZG website.

